

Finances

Le ministre des Finances John N. Turner a publié le 6 août 1975, les chiffres préliminaires des recettes et dépenses pour l'année financière 1974-75 ainsi que de l'actif et du passif au 31 mars 1975.

Les recettes de l'année financière s'établissaient à \$24,909 millions, les dépenses s'élevaient à \$26,055 millions, et le déficit budgétaire s'est élevé à \$1,146 millions. Les chiffres de l'année 1973-74 s'établissaient ainsi: recettes \$19,383 millions, dépenses \$20,056 millions, d'où un déficit budgétaire de \$673 millions.

Au 31 mars 1975, le passif total s'élevait à \$62,696 millions, dont \$33,086 millions constitués en obligations et billets du Trésor non échus. L'actif net inscrit totalisait \$43,421 millions et l'excédent du passif sur l'actif net inscrit était de \$19,275 millions.

Au 31 mars 1974, le passif total s'élevait à \$55,557 millions, dont \$29,171 millions constitués en obligations et billets du Trésor non échus. L'actif net inscrit totalisait \$37,429 millions et l'excédent du passif sur l'actif net inscrit était de \$18,128 millions.

La population active, juillet 1975

Le niveau désaisonnalisé de l'emploi a quelque peu fléchi en juillet, tandis que celui du chômage est resté à peu près le même qu'en juin, soit 7.2%. En juillet 1974, il était de 5.2%.

Le niveau de l'emploi s'est fixé à 9,316,000, comparativement à 9,328,000 en juin. Chez les hommes de 25 ans et plus, l'emploi a augmenté pour le

troisième mois consécutif, mais il a diminué chez les hommes de 14 à 24 ans et chez les femmes de 25 ans et plus. La baisse du niveau total s'explique par la réduction du travail à plein temps chez les travailleurs masculins et féminins.

Le chômage a diminué de 1,000 en juillet par rapport à juin. Le taux désaisonnalisé du chômage a augmenté chez les personnes de 25 ans et plus, pour le neuvième mois consécutif, mais il a décliné chez les personnes de 14 à 24 ans.

En chiffres réels, on estimait la population active à 10,479,000 personnes en juillet, dont 9,826,000 personnes occupées et 653,000 en chômage, soit un taux de chômage de 6.2%. En juin, la main d'oeuvre active comprenait 10,341,000 personnes dont 9,638,000 occupées et 704,000 en chômage. En juillet 1974, la main d'oeuvre active s'élevait à 10,140,000, dont 9,675,000 personnes occupées et 465,000 en chômage.

7e Congrès des relations internationales du 26 au 28 septembre

Le Congrès annuel des relations internationales est un événement devenu maintenant traditionnel, qui revient à Québec chaque automne. Depuis quelques années, il avait eu tendance à se limiter à un public de spécialistes, d'universitaires et de journalistes, dans le cadre assez "sélect" du Lac Beauport, et son audience était de ce fait plutôt restreinte. En 1975, le Centre québécois des relations internationales, l'organisme responsable de l'organisation du Congrès, en revient à une formule destinée à sensibiliser l'opinion publique: le sujet choisi, "les perspectives de règlement et de contrôle du conflit israélo-arabe", est tellement d'actualité que la situation et les commentaires qu'on peut en faire, évoluent de jour en jour. Le Congrès se tiendra au théâtre de la Cité universitaire et sera donc accessible à un grand nombre de personnes.

Rappelons que le Congrès annuel des relations internationales est organisé par le Centre québécois des relations internationales dont le siège est à l'Université Laval; il s'adresse en particulier aux membres scientifiques du C.Q.R.I. et aux membres de l'Institut canadien des relations internationa-

les dont le C.Q.R.I. assume le secrétariat sur le plan francophone. Le Congrès est organisé en collaboration avec deux organismes spécialisés dans la recherche sur les questions internationales: le Centre d'étude de politique étrangère de Paris qui travaille régulièrement avec le C.Q.R.I. dans le cadre des accords franco-québécois et qui délèguera sept ou huit représentants. *The World Peace Foundation* de Boston travaille également en collaboration étroite avec le C.Q.R.I. et enverra au Congrès une importante délégation.

La SCHL et le système métrique

La Société centrale d'hypothèques et de logement apporte son appui à la décision tendant à faire du 1er janvier 1978 la date-limite retenue par l'industrie de la construction pour l'adoption du système métrique.

Jour-M

Le 1er janvier 1978 a récemment été défini comme le "Jour-M" par le Comité directeur No Cinq de la Commission du système métrique.

Le président a souligné que la SCHL a déjà entamé le processus de révision de ses normes et méthodes.

"Si les spécialistes dans ce domaine préparent la documentation nécessaire à temps pour que la construction se base sur le système métrique dès le début de 1978, ils devront posséder tous les principes de ce système longtemps à l'avance" a-t-il déclaré. "Cela signifie que la SCHL, à l'instar des organismes responsables des normes des fabricants et des principaux clients de l'industrie, devraient avoir déjà commencé leurs recherches en vue de l'application du système sur les chantiers".

"Indépendamment du fait que le système métrique permet des calculs plus rapides, il ne fait aucun doute que son adoption stimulera la rationalisation des méthodes de construction et la diminution de pratiques coûteuses et superflues.

L'adoption du système en question nous offre l'occasion unique d'améliorer nos méthodes de construction et d'intensifier notre productivité sans frais supplémentaires. Nous devons donc tirer le meilleur avantage possible de cette initiative nationale."

Hebdo Canada est publié par la Direction de l'information, ministère des Affaires extérieures, Ottawa, K1A 0G2.

Il est permis de reproduire les articles de cette publication, de préférence avec indication de source. La provenance des photos, si elle n'est pas précisée, vous sera communiquée en vous adressant à Mlle Y. DuSault, éditeur.

This publication is also available in English under the title Canada Weekly.

Algunos números de esta publicación parecen también en español bajo el título Noticiario de Canadá.

Ähnliche Ausgaben dieses Informationsblatts erscheinen auch in deutscher Sprache unter dem Titel Profil Kanada.